

CREATE HOPE in the WORLD
世界に希望を生み出そう

2023～24 年度年度

国際ロータリー会長 Gordon・R・McInally



東京麹町ロータリークラブ

本日の例会プログラム

第1回例会 2023.7.3 (#2383)

舞の間

例会ホスト・紹介係 鈴木君

受付係 加賀君 吉田君

司会者 乳井君 ソングリーダー 鄭君

卓話「三役就任ご挨拶」

齊藤栄太郎会長・荒川和幸副会長・藤田進太郎幹事

前回の報告

第35回例会 2023.6.19 (#2382)

最終例会

プリンスギャラリー紀尾井町

「OASIS GARDEN」

今期のスローガン

「芸術や伝統文化に触れよう。先端技術を学ぼう。」

会長報告

1) 皆様、本日はお集まりいただきありがとうございました。

この3年間は、コロナ禍に翻弄され、例会運営にも支障が有りましたが、今期はすべての例会をZoomを使用したハイブリッド開催もふくめて開催する事ができました。親睦会も昨年の秋ごろから、用心しながら行うことが出来ました。国立演芸場を借りきって、ポリオ根絶チャリティー寄席も開催して50万円の寄付送金が出来ました。皆様のご協力に感謝を申し上げます。

2) 今期は、青少年交換学生を受け入れて、カナダからエヴァリさんが来日しました。本日も越し頂きました栗辻様御一家には半年以上お世話になり、以前に当クラブから派遣した木村菜穂さんのご家庭、荘村会員のご家庭でもお世話をお願いし、来月は帰国する事になっています。

3) 前年度より、オープン例会を開催し、外部へのPR活動を行いました。大きな成果には及びませんでした。新入会員を迎えることができ、今後も会員増強には色々工夫したいと思っております。1年間ありがとうございました。

幹事報告

1) 一年間お陰様で、終えることができました。有難うございます。

2) 昨今の社会情勢の変化や、景気の低迷などから、クラブの細則を見直しをおこない、年会費の改定についても皆様に了承を得ることができました。今後ご協力をよろしくおねがい致します。

例会記録

会員総数 57名 出席会員数 24名
ゲスト 4名 ビジター 0名
その他 2名 海外ビジター 0名
事務局 1名

ニコニコボックス

浅野会員:1年間ご支援ありがとうございました。

加賀会員:お陰様で1年間過ごせました。ご協力に感謝いたします。

荘村会員:本日はお越しいただきありがとうございます。素晴らしい眺望とおいしい食事をお楽しみください。

次回予告

第2回例会 2023.7.10 (#2384)

会場:舞の間

例会ホスト・紹介係 山本会員

受付係 地引会員 藤谷会員

司会者 乳井会員

ソングリーダー 鄭会員

卓話「五大奉仕委員長挨拶」

保科職業奉仕委員長

末竹社会奉仕委員長

吉田国際奉仕委員長

荘村青少年・RAC 支援委員長

三役就任挨拶



第 56 期会長 齊藤 栄太郎

本年度会長を拝命いたしました、齊藤栄太郎でございます。どうぞよろしくお願い致します。ロータリアンとしてのキャリア・実績もあまりなく、品格も備わっておりませんが、頑張っていきたいと思っております。

3年以上の長きに渡るコロナ騒動もようやく終息することとなり、日常生活もコロナ前のペースに戻りつつあるというところでしょうか。ロータリー活動もこの3年間、大変混乱をいたしました。その都度、的確な判断で当クラブを引っ張ってこられた歴代会長の皆様には頭の下がる思いでございます。

このような状況の中での私の役割は、当クラブの活動をコロナ前のものに戻していくということかと思っております。ただ、その前に、当クラブ内での「暗黙のルール」(今まではこうしていた)というものを、昨今の環境に合わせて整備したいと思っております。私が当クラブに入会した14~5年前は、会社における定年は60歳が一般的で、65歳・70歳といえば、引退後の余生を送るという感じでした。しかし、現在では、労働基準法の改正等もあり、一般的な定年は65歳で、その後も社会からの要請により活躍されている70歳代の方が多く見受けられます。当クラブの会員の方々も14~5年前と比べると、現役で普通に活躍されている方が多くなったと思っております。今後入会して下さる方々も半分引退された方というよりは、現役でバリバリ活躍なさっている方が多いのではないかと予想されます。以上の様な状況から、バリバリ働いている方でも参加しやすい様に、いくつかの約束事を決めたいと思っております。

まず、レポーティング・ラインというものをきちんと決めたいと思っております。簡単なお話です。様々な連絡事項は、全て、村上さんを通していただきたいと思っております。現在はクラブの活動や地区・ガバナーの事業等、様々な連絡が会員間で錯綜し、「そんなの聞いてない」ということが多くなってきた様に思っております。会員同士で直接やり取りする場合でも、必ず、村上さんにご一報を入れてあげてください。村上さんは情報の全てを理解して、私に報告してくれることになっております。これによって、連絡がうまく回らないということが少なくなると思っております。

次に、スケジュール管理についてですが、会員の皆様に会議等の予定をお願いする時には、原則として2ヶ月前に村上さんにお知らせいただければと思います。

会長・幹事が出席する必要がある場合には3ヶ月前にお願い致します。社会の中心で活躍なさっている方々にスムーズに活動に参加していただくにはこのぐらいのペースが普通だと思います。また、クラブイベント等のスケジュールは1回知らせて終わりではなく、何回でもお知らせするようにしたいと思います。私が入会した15年ほど前と比較すると、情報量の増大により、スケジュールを覚えきれない可能性が高いからです。例会での幹事報告で、繰り返し何回でもご報告するという事にします。これによって、皆様方の記憶に残り、活動に参加しやすくなるのではないかと思います。

更に、先日の最終例会でもお話しましたが、イベントの開始時間を18:30とします。また同じ話となりますが、私が入会した当時と現在とでは、基準労働時間の延長・労働年齢の高齢化・IT普及による情報の高速化などで、当時の同年齢と比較して、忙しい現役世代の方が増加しております。時代の変化に対応して、当クラブも参加しやすい時間帯を模索する必要があると思っております。

ここまでの、当クラブ内での「暗黙の了解」の改定ということになります。ここからは、当年度における、私の目標といつか心づもりを5つほどお話ししたいと思います。

まず1つ目は、会員の増強についてであります。当クラブを存続・発展させていくためには、若手・女性を含む新入会員の獲得が不可欠であります。特に女性会員の増加が、会員増強・クラブ活動の活発化につながると思っております。ということで、女性会員の1名以上の獲得と、前年度が純増ということでしたので、当年度も純増を目指したいと思います。その手始めとして、女性会員1名の入会をお願いしたいと思います。「山内美穂子さん」という方です。(株)日本ユニ・エージェンシーの代表取締役で世界を舞台に活躍中の方です。入会希望とお聞きしており、来週ゲストして例会に参加されますので、よろしくお願い致します。

次に2つ目は例会の方式についてです。四半期から半年に1回程度、webのみの例会を行いたいと思っております。リアル例会は参加しづらいが、webでなら参加できるという会員もいらっしゃると思っておりますので、参加形態も時代に合わせたいと思っております。また、衛星クラブのメンバーも参加できるのではないかと期待しております。

3つ目ですが、従来から行われているチャリティや寄付・ボランティア活動等は基本的には踏襲することとします。これは各委員長の活躍に期待いたします。

4つ目。コロナ禍での行動制限が解除されたことに伴い、従来のリアルイベントを開催していくつもりであります。

- ・旅行会
- ・食味会
- ・ゴルフ会 などになるかと思えます

更に 5 つ目ですが、藤田幹事は子供が生まれたばかりで、突発的に参加ができないことがあります。これをバックアップするために、幹事補佐という今期限りの役職(係)を置きたいと思えます。既に数名の会長経験者の方には御理解をいただいておりますが、夙会員にお願いしたいと思います。ご本人は了解済です。

最後に今年のスローガンですが、「芸術や伝統文化に触れよう。先端技術を学ぼう。」ということにいたしました。この 2 つは、何の脈絡もないですが、“私が興味あるもの”、ということです。卓話者として、芸術や文化に関係する方、先端技術に詳しい方を月に 1 回お招きし、機会があれば会長も卓話者として参加したいと思っております。ただ、年間スケジュールを詳細に検討したところ、あまり日程に余裕はなさそうなので、それほど多くに講師はお招きできないかもしれません。また、卓話についてですが、ロータリーの精神を忘れないために、「ポリオ月間」等本部で決めた各月の目標に従って、地区より卓話者をお招きし、お話をいただく予定であります。

今までお話をできてお分かりのように、今年の会長は暴走します。暴走を止めるのは藤田幹事と村上さんということになります。ご意見のある方は、私・藤田幹事・村上さんに何でも仰ってください。

途中で空中分解しないように精いっぱい努めますので、皆様のご支援・ご協力を何卒よろしくお願い申し上げます。



第 56 期 副会長 荒川 和幸

2013年11月1日に入会、9年8ヶ月が経ちました。結構長く続いているなあと感じています。最初は何もわからず昼御飯だけ食べにきてい

ましたが、色々役を割りか飛んできて、何となくやってきました。今年は副会長が飛んできました。来年会長だそうですね。できるのかな？ととても心配です。

1. 今年は当然のことながら、斎藤会長・藤田幹事が目指される方向性をサポートする様に努力していくことになります。

今までの会長の方向度あまり聞き慣れないスローガ

ン(コンセプト)で「文化と芸術に触れる」「先端技術を知る」を斎藤会長が掲げています。これを念頭に置いて活動していきたいと思えます。

皆さんもお知り合いで文化・芸術・先端技術の分野の方がおられましたら卓話にご推薦いただけると良いと思えます。

2. ところで、「ロータリーってなんだっけ？」と思いロータリーのホームページを覗いてみました。最初のページに、

「私たちは、世界で、地域社会で、そして自分自身の中で、持続可能な良い変化を生むために、人びとが手を取り合って行動する世界を目指しています。」

- これは、最近企業経営で流行っているパーパス(存在意義)にあたるのかな？

ページの下の方に、パーパスを達成するために遂行されるべき使命、そして使命が達成された時に実現される状態であるビジョンが記載してありました。

ロータリーの使命

ロータリーの使命は、職業人と地域社会のリーダーのネットワークを通じて、人びとに奉仕し、高潔さを奨励し、世界理解、親善、平和を推進することです。

ロータリーのビジョン声明

私たちは、世界で、地域社会で、そして自分自身の中で、持続可能な良い変化を生むために、人びとが手を取り合って行動する世界を目指しています。

普段これらの文言は全く気にしないで活動していますが、ロータリーはすごいなと思い、これらのことを考えながら行動したいと思えます。

3. そして久保田さんが会長の時に若林さん、中谷さんが中心になって100周年に向けて作った麴町らしさを現す言葉で、「品格を重んじ、仲間を尊重する、あなたが一番、私が二番のクラブ」も大切にしていきたいと考えています。

コロナ禍に時園さんの発案もあり、ひとり親世帯の支援をする活動を始めました。これは今でも自分のできる範囲ですが継続しています。人生を通じての社会貢献活動ができると、ロータリー活動をしている意味があるのかと思います。

1年間宜しくお願い致します。



第56期 幹事 藤田 進太郎

2023-24 年度幹事を拝命しました藤田進太郎です。東京麹町RCの皆様、これからの1年間、よろしくお願いします。

私は、会長が決定した活動計画が円滑に具体化できるよう配慮し、クラブ目標達成に近づくよう努めることが、幹事の重要な役割と考えています。このような幹事の役割を着実にを行うことで、東京麹町RC会員の皆様のお役に立ちたいと考えています。

2023-24 年度開始時点で、私は 49 歳です。事務所代表弁護士をしており、1 年中、仕事に忙しい生活を送っています。また、2 歳の娘と間もなく 1 歳になろうとしている息子がいるため、夜と土日祝日は、できるだけ子供たちといてあげなければならない立場でもあります。このような中、東京麹町RCの幹事をお引き受けすることは、私にとって「挑戦」ではありません。

しかし、ポール・ハリス(1868 年 4 月 19 日生まれ)は、1905 年に仲間たちと最初のロータリークラブを結成した時、現在の私よりずっと若い弁護士でした。仕事や家庭と折り合いをつけながらも、長年にわたり、ロータリーで精力的に活動しています。

私も、仕事や家庭との折り合いをつけながら、ロータリーで活動し続けることができるはずで。今年度は、幹事の職責を果たすことができるよう、仕事や家庭との折り合いをつけていきたいと考えていますので、ご協力のほどよろしくお願いします。

クラブだより No.1

今後の主な予定

**☆今期は、夜間の会合の開始時刻を
18:30~と致します。**

7月24日(月) ガバナー公式訪問日
各委員長は例会前・11:00~のクラブ協議会に
必ずご出席下さい。

7月31日(月) 夜間移動例会 納涼会 18:30~
@東京會館「ロッシニ」

8月14,21日は夏休みとして休会

9月4日 新入会員歓迎会 @維新號 18:30~
「植芝・山内会員を囲んで」

9月20日(水) 親睦ゴルフ会 @飯能 GC

10月16日(月) WEB 例会

10月18日(水) 中央分区親睦ゴルフ予選会
@我孫子 CC

10月20日(金) 福島南 RC との懇親ゴルフ会
@ボナリ高原 GC

11月15日(水) 千代田グループ合同例会
12:30~ @帝国ホテル
11/13日の例会はございません

12月4日(月) クラブ年次総会

12月18日(月) 18:30~ クリスマス会

☆上半期のお会費(210,000 円)をお納め下さい。

東京麹町ロータリークラブ

設立	1968年6月17日	〒102-0093
例会日	月曜日 12:30	千代田区平河町 1-3-8
例会場	ホテル・ニューオータニ	平河町プラザ 204 号
		TEL:03-3263-9220
会長	齊藤 栄太郎	FAX:03-3263-9122
幹事	藤田 進太郎	e-mail
		office@koujimachi-rc.jp
会報委員長	山本 顕三	URL: www.koujimachi-rc.jp